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Знай наших!
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Лучший путь предсказать 
будущее – самому создать его

Заслуженный мастер спорта России по плаванию Андрей Граничка: 

«Спорт всегда требует 
преодоления трудностей»

с. 2

10 июля в Доме офицеров флота состоялось торжественное вручение дипломов выпускни-
кам Севастопольского экономико-гуманитарного института КФУ им. В.И. Вернадского. В  
праздничном мероприятии приняли участие руководство, профессорско-преподавательский 
состав и сотрудники Института, выпускники и их родители, представители Черноморского  
флота, государственных органов власти и организаций-партнеров ВУЗа.

Выпускникам СЭГИ КФУ вручены дипломы

Согласитесь, не каждый, даже очень титулованный спортсмен может похвастаться 
встречей с Президентом Российской Федерации в Кремле, а уж тем более - получить из его 
рук Почетную грамоту за высокие достижения в спорте. Такое, наверное, случается раз в 
жизни. И то - если повезет. с. 7

Все начинается 
с победы над собой

Студенты Севастопольского экономико-гуманитарного 
института Крымского федерального университета имени 
В.И. Вернадского стали победителями II регионального 
чемпионата «Абилимпикс» по профессиональному мастер-
ству среди людей с инвалидностью и лиц с ограниченными 
возможностями.

Молодцы!

 Делегация Севастопольского экономико-гуманитарного ин-
ститута  КФУ им. В.И. Вернадского поздравила моряков Сое-
динения ракетных кораблей и катеров Крымской военно-морской 
базы (КВМБ) с началом нового периода обучения.

Партнерству - крепнуть!

с. 3

«Самое малое, что мы можем 
сделать для павших героев - 

это помнить о каждом из них»

Коллектив Севастопольского экономико-гуманитарного 
института КФУ им. В.И. Вернадского принял участие в 
подготовке к переизданию городской «Книги Памяти».

Книга памяти

«Равнение - на знамя!»
На Черноморском флоте 

начался летний период обучения
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Окончание. Начало на с.1

Мы - последнее поколение,
которое видит ветеранов живыми. 
Мы еще можем с благодарностью 
в сердце склонить перед ними го-
ловы, выражая безграничное ува-
жение к их бессмертному подви-
гу, совершенному в годы войны, и 
сказать  «спасибо» -  за мужество 

и героизм, отвагу и смелость, вер-
ность и преданность. За то, что они 
подарили нам свободу и жизнь. И 
они еще могут нас услышать. Им 
повезло остаться в живых…...

А сколько их, не вернувшихся - 
погибших и пропавших без вести, 
известных  и безымянных, поко-
ится на воинских мемориалах и в 
братских могилах... Герои не уми-
рают, пока о них помнят. Вспом-
нить всех поименно - наш долг.

К 75-летию освобождения Сева-
стополя и Крыма от немецко-фа-
шистских захватчиков и 74-й го-
довщине Великой Победы вышла 
в свет Церемониальная книга 
Памяти, подготовленная к печати 
сотрудниками Севастопольского 
военно-исторического музея-запо-
ведника. В нее вошли все 9 томов 
Книги Памяти. Издание посвяще-
но советским воинам, погибшим 
при обороне и освобождении Се-
вастополя - тем, чьи сила духа, 
бесстрашие, самоотверженность и 
огромная любовь к своей стране 
стали залогом Победы в Великой 
Отечественной войне.

Свой добровольный весомый 
вклад в издание этого, поисти-
не фундаментального фолианта, 
насчитывающего более тысячи 
страниц, внес и коллектив Сева-
стопольского экономико-гумани-
тарного института КФУ им. В.И. 
Вернадского.

Директор Института Ната-
лья Лазицкая особо подчеркнула, 
что работа над Церемониальной 
Книгой Памяти города-героя Се-
вастополя - первый совместный 
социально значимый проект, осу-
ществленный в рамках Соглашения 
о сотрудничестве между филиалом 
КФУ и  Севастопольским воен-
но-историческим музеем-заповед-
ником:

- Данный проект, в котором
принимали активное участие со-
трудники Музея, руководство, 
профессорско-преподавательский 
состав и студенты нашего Инсти-
тута, направлен на увековечение 

памяти погибших в годы Великой 
Отечественной войны при обороне 
и освобождении Севастополя. Те 
героические дни навсегда вписа-
ны в историю нашей страны. Мы 
свято чтим память защитников на-
шей Родины, преклоняясь перед их 
мужеством, самоотверженностью, 
стойкостью и испытываем чувство 
глубокой признательности за нашу 

счастливую жизнь. 
Самое малое, что мы 
можем сделать для 
павших героев - это 
помнить о каждом из 
них.

Мы приложили 
максимум усилий для 
того, чтобы к 75-ле-
тию освобождения 
Севастополя от немец-
ко-фашистских захват-
чиков Книга Памяти 

города-героя Севастополя, в которой 
увековечены имена более 199 тысяч 
защитников города, в том числе - и 
черноморцев, была переиздана. 136 
сотрудников и студентов нашего 
ВУЗа работали над оцифровкой пер-
вых шести томов Книги, изданной 
еще в Советском союзе.

В рамках подписанного Согла-
шения с Севастопольским государ-
ственным музеем-заповедником мы 
и впредь будем направлять  усилия 
на подготовку и реализацию новых 
совместных программ по науч-
но-просветительской работе с мо-

лодежью, взаимное оказание услуг 
методического, консультационно-
го и организационного характера, 
проведение совместных конферен-
ций, семинаров и «круглых сто-
лов», издание сборников научных 
трудов, организацию и проведение 
совместных культурно-массовых 
мероприятий, оказание взаимной 
информационной поддержки.

Доцент кафедры социально-гу-
манитарных дисциплин Севасто-

польского экономико-гуманитар-
ного института КФУ, кандидат 
технических наук Юлия Шатало-
ва отметила, что участие в проекте 
Книга Памяти не оставило равно-
душным никого:

- Мы много читаем о войне, смо-
трим кинофильмы, знаем о поте-
рях, понесенных нашей страной 
в период Великой Отечественной 
войны, но мы не можем прочув-
ствовать весь ужас этих потерь, пока 
не поймем, что за каждой цифрой 
– целая жизнь. Когда мы работали
над проектом, мы погружались в
судьбы каждого человека, ощущали
страдание именно этой матери, сын
которой никогда не вернется, внуки
которой никогда не родятся. И это
очень пронзительно. Целое поко-
ление молодых, веселых, талант-
ливых, жизнерадостных молодых
людей унесла эта война. И когда
ты вносишь в списки погибших 
каждую фамилию, ты всей душой 
противостоишь любой войне. 

-Очень правильно и очень
важно, что в проекте участвова-
ли студенты. Они знают о войне 
меньше, и еще меньше читают, 
но работа над Книгой Памяти не 
может не оставить след в душе, не 
может не вызвать гордость за нашу 
страну, бросившую вызов не толь-
ко фашизму, но и самой смерти, и 
не может не вызвать отвращение к 
войне. Молодежь должна это знать, 

ощущать тяжесть потерь, сочувство-
вать своим, навсегда ушедшим, свер-
стникам и всеми силами защищать 
свою Родину…...

-Я никогда особо не задумывалась
о тех, кто воевал, не жалея себя ради 
Родины, ради ее защиты, кто верил 
в нашу долгожданную Победу, но 
не дожил до нее, -  рассказывает 
студентка 1 курса Екатерина Ря-
бая. - Смерть на войне - это нечто 
особенное. Ведь самая достойная 
смерть - смерть за Родину. Работая 
над книгой, мы как-будто прикос-
нулись к подвигу. И этот великий 
подвиг достоин памяти и уважения...

Директор  военно-исто-
рического музея-заповед-
ника Николай Мусиенко 
поблагодарил коллектив 
Севастопольского эконо-
мико-гуманитарного ин-
ститута КФУ за помощь 
Музею в подготовке к пе-
реизданию Книги Памяти:

-Вы оказали нам неоце-
нимую помощь, она была 
для нас чрезвычайно важна 
и никогда не будет забыта. 
На страницах Церемониаль-
ной Книги Памяти увекове-

чено более 199 тысяч имен погибших, 
пропавших без вести, умерших от ран 
в боях за Севастополь. Некоторые 
данные о защитниках и освободите-
лях города требовали корректировки. 
Много новой информации  получено 
и в ходе поисковой работы. Эта Книга 
будет храниться на территории Мемо-
риального комплекса «Сапун-гора» и 
останется в истории на века.

Спасибо, вам, большое!..
Арсений Долгополов

Книга памяти

«Самое малое, что мы можем 
сделать для павших героев - 
это помнить о каждом из них»

Есть повод!

Студенческая газета Севастопольского экономи-
ко-гуманитарного института КФУ им.В.И. Вернад-
ского отмечена медалью «90 лет ДОСААФ России».

Еще один знак на логотипе «Студенческой га-
зеты» - конечно, еще один повод для гордости. 
Накануне празднования Дня Военно-Морского 
флота работа редакции издания Севастополь-
ского филиала КФУ отмечена медалью «90 лет 
ДОСААФ России» - «за активную работу и весо-
мый вклад в военно-патриотической воспитание 
подрастающего поколения».

- Популяризация целей и задач ДОСААФ Рос-
сии на страницах «Студенческой газеты», вос-
питание молодых людей с активной жизненной 
позицией - серьезная и ответственная работа, 
с которой печатный орган Севастопольского 
экономико-гуманитарного института успешно 
справляется, - сказал заместитель председателя 
Севастопольского  отделения ДОСААФ Рос-
сии Владимир Ким членам редколлегии после 
вручения  медали главному редактору газеты, 
студентке 3 курса СЭГИ КФУ Веронике Мар-
ковой. - Наши партнерские отношения с филиа-
лом Крымского федерального университета, как 
говорится, проверены временем, и сейчас 124 
человека из состава преподавателей, сотрудников 
и студентов являются активными членами ДО-
СААФ, а директор Института Наталья Лазицкая 
входит в состав наблюдательного совета наше-
го регионального отделения. Уверен, что наше 
сотрудничество будет активно продолжаться и 
освещаться на страницах вузовского издания.

  Безусловно, получение медали от такой извест-
ной и авторитетной организации - это, прежде все-
го, свидетельство заслуг творческого коллектива и 
авторов. Но главная награда для нас - конечно, 
признание читателей. И мы стараемся сделать газету 
интересной и полезной. Мы вовсе не стремимся к 
тому, чтобы наши читатели думали одинаково. Мы 
лишь хотим, чтобы они думали об одном и том же...…

Анна Медведева, 
первый заместитель главного редактора 

«Студенческой газеты»

Главная награда 
для газеты -  

признание читателей

Директор Севастопольского экономико-гуманитарного института 
КФУ им.В.И.Вернадского Наталья Лазицкая:
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В торжественном митин-
ге  приняли участие  командир 
КВМБ вице-адмирал Олег Гури-
нов, заместитель командира  по 
военно-политической работе, ка-
питан 1 ранга Руслан Сафиуллин, 
начальник штаба, капитан 1 ранга 
Алексей Комаров, ведущий ин-
спектор группы инспекторов Чер-
номорского флота, вице-адмирал 
Александр Цубин, Председатель 
Совета ветеранов 41 бригады ра-
кетных кораблей и катеров Ни-
колай Халимон, представители 
Севастопольского Благочиния.

От Севастопольского эконо-
мико-гуманитарного института 
КФУ им. В.И. Вернадского  в ми-
тинге приняли участие директор 
СЭГИ КФУ Наталья Лазицкая, 
заместитель директора Николай 
Гончаренко, начальник отдела 
внеучебной, воспитательной и 
научной работы Оксана Крав-
ченко, ведущий специалист от-
дела, член Регионального штаба 
«Юнармии» города Севастополя 
Анастасия Фурникова, командир 
и заместитель командира Юнар-
мейского отряда СЭГИ 
КФУ - члены Регионально-
го штаба «Юнармии» города 
Севастополя Иван Голиков 
и Дмитрий Мерлин.

 После парадного вы-
носа боевого знамени Со-
единения, торжественный 
митинг открыл командир 
Крымской военно-морской 
базы контр-адмирал Олег 
Гуринов, который подвел 
итоги зимнего периода обу-
чения, а также поставил за-
дачи личному составу базы 
на текущий период.

Ведущий инспектор группы ин-
спекторов Черноморского флота 
вице-адмирал Александр Цубин 
рассказал о достижениях соеди-
нений и частей, входящих в со-
став Крымской военно-морской 
базы Черноморского флота.

Директор Севастопольского 
экономико-гуманитарного ин-
ститута КФУ Наталья Лазицкая  
от имени коллектива преподава-
телей, сотрудников и студентов 
Севастопольского экономико-гу-
манитарного института КФУ  
поздравила военнослужащих с 
началом летнего периода обуче-
ния и подвела итоги совместной 
деятельности за 2018-2019 учеб-
ный год:

-Между Севастопольским фи-
лиалом Крымского федерального 
университета и Крымской воен-
но-морской базой Черноморско-
го флота активно развиваются 
шефские связи и расширяется  
сотрудничество. Ведется актив-
ная работа по военно-патрио-

тическому воспитанию студен-
ческой молодежи, организуются 
совместные патриотические, 
культурно-массовые и просвети-
тельские мероприятия. Моряки 
принимают участие в круглых 
столах, всероссийских и междуна-
родных конференциях, в совмест-
ных патриотических проектах. В 
нашем ВУЗе в рамках пилотного 
проекта в 2017 году, реализован-
ного при поддержке Крымской 
военно-морской базы, создан 
первый в Российской Федерации 
юнармейский отряд, численность 
которого в настоящее время со-
ставляет 68 человек.

Уже стало доброй традицией 
совместное участие военнослу-
жащих, профессорско-препода-
вательского состава и студентов 
в региональных, всероссийских 
и международных просветитель-
ских акциях. 

Так, в ноябре мы приняли уча-
стие в географическом диктанте 
Русского географического обще-
ства, участниками которого стали 
жители более 90 стран мира и всех  
субъектов Российской Федера-
ции. Также профессорско-препо-

давательский состав, сотрудники, 
студенты и военные моряки при-
няли участие во Всероссийском 
историческом диктанте, посвя-
щенном 74-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне. 

Весной состоялась Первая ре-
гиональная научно-практическая 
конференция «Крым и Севасто-
поль в судьбе России: философ-
ский, военно-исторический и 
гуманитарный аспекты», соорга-
низаторами которой выступили 
Крымская военно-морская база, 
Севастопольский военно-исто-
рический музей-заповедник и 
Центральная городская библио-
тека им. Л.Н.Толстого. Эта наша 
совместная конференция вошла в 
Федеральный проект «Историче-
ская память». 

В этом году Соединение ра-
кетных кораблей и катеров 
Крымской военно-морской базы 
отмечает 100-летие со дня соз-
дания. Большая часть докладов, 
представленных студентами, во-

еннослужащими и ветеранами 
была посвящена роли соедине-
ния торпедных катеров в Великой 
Отечественной войне и подвигу 
катерников, мужественно защи-
щавших мир от фашизма. 

Нашим институтом проделана 
работа по восстановлению дан-
ных о 297-ми черноморцах-катер-
никах, имена которых увекове-
чены на памятных досках Музея 
Соединения ракетных кораблей и 
катеров и у памятника морякам. В 
настоящее время  удалось собрать 
информацию о 144  погибших, 
которую сегодня мы передаем в 
ваш музей.

Также  от имени руководства 
и сотрудников Севастопольско-
го военно-исторического музе-
я-заповедника, примите в дар 
издание, подготовленное сотруд-
никами Музея к 75-летию осво-
бождения Севастополя – книгу 
«Герои битвы за Севастополь», 
где собраны очерки о Героях Со-
ветского Союза и полных кавале-
рах ордена Славы, мужественно 
защищавших и освобождавших 
Севастополь в годы Великой От-
ечественной войны. 

Наталья  Лазицкая выра-
зила глубокую признатель-
ность военнослужащим и 
ветеранам Крымской воен-
но-морской базы, которые 
принимают участие в воен-
но-патриотическом воспи-
тании студенческой моло-
дежи, совместных проектах 
и жизни Севастопольского 
экономико-гуманитарно-
го института – филиала 
Крымского федерального 
университета им. В.И. Вер-
надского.

За активное участие в подго-
товке и проведении Первой ре-
гиональной научно-практической 
конференции «Крым и Севасто-
поль в судьбе России: философ-
ский, военно-исторический и 
гуманитарный аспекты» Наталья 
Лазицкая вручила ведущему ин-
спектору группы инспекторов 
Черноморского флота вице-ад-
миралу Александру Цубину  и 
Председателю Совета ветеранов 
41-й бригады ракетных кораблей 
и катеров, капитану 1 ранга в от-
ставке Николаю Халимону  Па-
мятные Дипломы.

В заключение торжественного 
мероприятия делегация Севасто-
польского экономико-гумани-
тарного института КФУ им. В.И. 
Вернадского совместно с коман-
дованием Крымской военно-мор-
ской базы возложили цветы к 
памятнику морякам, погибшим 
в годы Великой Отечественной 
войны.

 
 Валерия Замниус

На Черноморском флоте 
начался летний период обучения

«Равнение - на знамя!»
Делегация Севастопольского экономико-гумани-

тарного института – филиала Крымского феде-
рального университета им. В.И. Вернадского по 
приглашению руководства Крымской военно-морской 
базы Черноморского флота приняла участие в празд-
ничных мероприятиях, посвященных празднованию 
Дня Военно-Морского флота России.

По традиции, военно-морской праздник начался с 
подъема флагов на  кораблях Черноморского флота, 
благодарственного молебна в гарнизонном храме во 
имя Архистратига Божия Михаила и возложения 
цветов и венков к Вечному огню Мемориала ге-
роическим защитникам Севастополя 1941-1942 г.г.

 Военно-морской парад принимал командующий 
Черноморским флотом, вице-адмирал Игорь Осипов, 
который пожелал военнослужащим, продолжателям 
славной истории Черноморского флота,  успехов в 
повышении боевой готовности, совершенствовании 
профессионализма и воинского мастерства. В поздра-
вительной речи Игорь Владимирович отметил:

- За последние 5 лет Черноморский флот кар-
динально изменился, и это стало возможным 
благодаря возвращению Крыма и Севастополя в 
«родную гавань» и заботе государства о развитии и 
модернизации флота. Сегодня мы выполняем зада-
чи с качественно новой составляющей соединений 
надводных кораблей и подводных лодок, морской 
авиации и ПВО, морской пехоты, сухопутных и 
береговых ракетно-артиллерийских войск, про-
должаем принимать и осваивать новые корабли и 
современные образцы военной техники.

В Военно-морском параде и военно-спортивном 
празднике приняли участие более 30 боевых ко-
раблей, подводные лодки и патрульные катера, 11 
вспомогательных судов, 40 летательных аппаратов, 
35 единиц техники армейского корпуса Черномор-
ского флота.

Директор Севастопольского экономико-гуманитар-
ного института КФУ им. В.И. Вернадского Лазицкая 
Наталья Федоровна подчеркнула, что между Сева-
стопольским экономико-гуманитарным институтом 
– филиалом Крымского федерального университета 
им. В.И. Вернадского и Крымской военно-морской 
базой Черноморского флота  в 2016 году подписано 
Соглашение о сотрудничестве и развитии шефских 
связей, ведется совместная работа по военно-патрио-
тическому воспитанию студенческой молодежи, про-
водятся совместные научные, культурно-массовые, 
просветительские мероприятия.

Сотрудники и студенты Севастопольского эко-
номико-гуманитарного института КФУ им. В.И. 
Вернадского ежегодно посещают Военно-морской 
парад и участвуют в праздничных мероприятиях, 
посвященных Дню Военно-морского флота. 

В этом году участие в праздничных мероприятиях 
приняли более 30 сотрудников и студентов и членов 
их семей, которые посмотрели  Военно-морской па-
рад,  посетили выставку вооружения и военной тех-
ники, а также корабли соединений Черноморского 
флота и, конечно, праздничный концерт. 

Празднование Дня Военно-Морского флота за-
вершилось артиллерийским салютом и фейерверком 
над акваторией Севастопольской бухты.

Накануне профессионального праздника воен-
ных моряков  директор Севастопольского эконо-
мико-гуманитарного института КФУ Наталья Ла-
зицкая посетила Крымскую военно-морскую базу, 
где поблагодарила руководство и военнослужащих  
Черноморского флота за многолетнее плодотворное 
сотрудничество в вопросах военно-патриотического 
воспитания студенческой молодежи, активное раз-
витие шефских связей и вручила в подарок картину 
известного крымского художника.

Оксана Кравченко

Нет высшего 
предназначения, 

чем защищать Отечество

Семь футов под килем!
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Лучший путь предсказать будущее – самому создать его

Окончание. Начало на с.1 

Торжественная церемония откры-
лась гимном Российской Федерации и 
города-героя Севастополя, после чего к 
выпускникам с приветственным словом 
обратилась директор Севастопольского 
экономико-гуманитарного института 
Наталья Лазицкая:

- Сегодня вы получите долгожданные
дипломы, искренне поздравляю вас и 
ваших близких с завершением одного из 
самых ответственных этапов вашей жиз-
ни! Желаею всем крепкого здоровья, лич-
ного счастья и благополучия!

Уверена, что знания, полученные в на-
шем ВУЗе, позволят вам стать прекрас-
ными специалистами в выбранной сфере 
деятельности.

Любите свою профессию, работайте 
много и с удовольствием, учитесь, посто-
янно повышайте свои профессиональные 
знания – это тот путь, который позволит 
вам стать настоящими профессионалами 
и успешными людьми.

Наталья Лазицкая поблагодарила со-
трудников ВУЗа за высокий профессио-
нализм и слаженную работу, а профессор-
ско-преподавательский состав - за то, что 
делились с выпускниками своими знани-
ями и опытом, помогли освоить им необ-
ходимые навыки будущей профессии.

Особую благодарность директор Ин-
ститута выразила сотрудникам отдела 
внеучебной, воспитательной и научной 
работы, которые уделяли большое вни-
мание воспитательной и научной дея-
тельности.

Отдельную признательность Наталья
Лазицкая выразила организациям  и уч-
реждениям  Севастополя, которые вы-
ступают базами практик для студентов 
Института и работодателями для выпуск-
ников:

- Социальные партнеры нашего ВУЗа
- Крымская военно-морская база, РО
ДОСААф и Юнармия, Центральная го-
родская библиотека им. Л.Н. Толстого,
Севастопольский военно-исторический
музей-заповедник, Центр занятости на-
селения, Балаклавский муниципалитет,
Главное управление культуры города
много времени уделяют работе со сту-
денческой молодежью и принимают
активное участие в жизни нашего ин-
ститута.

От имени коллектива  Наталья Лазиц-
кая поблагодарила выпускников, кото-
рые на протяжении всего периода обу-
чения занимали активную жизненную 
позицию, показывали высокие результа-
ты в учебе и научной деятельности, при-
нимали активное участие в жизни ВУЗа и  
города-героя Севастополя:

- Помните, что двери нашего инсти-
тута всегда открыты для вас. Мы гор-
димся выпускниками прошлых лет, 
уверены, что будем гордиться и вами!

Начальник Главного управления культуры 
города Севастополя Николай Краснолицкий 
поблагодарил директора Севастопольского 
экономико-гуманитарного института КФУ 
Наталью Лазицкую за высокий уровень ор-
ганизации патриотического воспитания мо-
лодежи:

- ВУЗ, который возглавляет Наталья
Федоровна, даёт не только фундамен-
тальные знания, но и воспитывает на-
стоящих патриотов своей Родины. Это 
выгодно отличает ваш институт от других 
высших учебных заведений города.

Николай Краснолицкий напомнил,
что коллектив СЭГИ КФУ принимал 
активное участие в подготовке к из-
данию «Книги Памяти Севастополя», 
внес свой весомый вклад в увековече-
ние памяти героев, погибших при осво-
бождении города-героя.

Обращаясь к выпускникам, Николай 
Иванович выразил уверенность в том, что 
этот день они будут помнить всю жизнь:

- Сегодня вы входите во взрослую
жизнь, и многое зависит теперь только от 
вас - вашей целеустремленности и готов-
ности совершенствоваться.

В заключение, Николай Краснолицкий 
пожелал выпускникам счастья и благопо-
лучи, после чего присутствующие посмо-
трели видеоролик с поздравлениями от 
преподавателей.

Главный инспектор группы инспек-
торов Черноморского флота вице-адми-
рал Александр Цубин поблагодарил ру-
ководство и студентов Севастопольского 
экономико-гуманитарного института 
КФУ за тесное сотрудничество с военны-
ми моряками:

- Мы не раз встречались и на кора-
блях, и в частях флота, и на памятных 
городских мероприятиях. Я высоко 
ценю сотрудничество с вашим ВУЗом, 
который вот уже 24 года готовит высо-
коквалифицированные кадры с актив-
ной жизненной позицией. 

Обращаясь к выпускникам, Алек-
сандр Цубин пожелал им твердости духа, 
и главное - никогда не терять связь с Ро-
диной, помнить, что они - граждане ве-
ликой страны...

От имени руководства Управления фе-
деральной налоговой службы города Се-

вастополя выпускников поздравила за-
меститель начальника Управления Юлия 
Белостоцкая, которая пожелала молодым 
специалистам ставить перед собой ам-
бициозные цели и уверенно идти к ним, 
при этом подчеркнув, что федеральная 
налоговая служба нуждается в грамотных 
и целеустремленных специалистах.

Много теплых слов в адрес руковод-
ства и выпускников Севастопольского 
экономико-гуманитарного института 
КФУ сказала и директор Центра заня-
тости населения города Севастополя 
Светлана Рендак:

- Выпускники вашего ВУЗа пользуются
большим спросом у работодателей, что 
говорит о качественной профессиональ-
ной подготовке. Но только постоянно ра-
ботая над собой, можно стать настоящим 
профессионалом своего дела. 

В этот праздничный день, я поздрав-
ляю родителей, которые воспитали вас, 
преподавателей, которые отдали вам ча-
стичку своей души. И самое главное: вам 
очень повезло с руководителем. И в том,  
что вы сейчас такие умные, такие краси-
вые, такие счастливые, большая заслуга 

директора Института - Натальи Федоров-
ны Лазицкой.

От имени начальника Департамента
труда и социальной защиты населения 
города Севастополя Светлана Рендак 
вручила Наталье Лазицкой  Благодар-
ственное письмо.

Не остались без благодарностей от ру-
ководства Севастопольского экономи-
ко-гуманитарного института и родители 
лучших выпускников, воспитавших от-
ветственных, социально активных моло-
дых людей. 

В свою очередь, Светлана Викторов-
на Лягуш от имени родителей выразила 
глубокую признательность профессор-
ско-преподавательскому составу Инсти-
тута за качественное обучение студентов, 
чуткость и заботу об их детях.

Благодарности от руководства ВУЗа 
получили также выпускники, активно 
участвовавшие в научной, культурной и 
общественной жизни  Института.

Звучали теплые слова поздравле-
ний, адресованные выпускникам, и от 
руководства Севастопольского воен-
но-исторического музея-заповедника, 
Центральной городской библиотеки им. 
Л.Н. Толстого, Бюро пропаганды худо-
жественной литературы Союза писателей 
России, Региональных отделений ДОСА-
АФ и «Юнармии» города Севастополя.

В своем выступлении Валентина Федо-
рец поблагодарила коллектив за высокий 
профессионализм, преданность любимо-
му делу, отзывчивость и любовь к студен-
там:

- Мы никогда не забудем студенче-
ские годы, здесь мы повзрослели, полу-
чили прекрасное образование, приобрели 
друзей. Мы чувствовали вашу любовь и 
заботу. Вы помогли нам расставить пра-
вильные приоритеты, поддерживали и 
оказывали поддержку в сложных ситуа-
циях, привили любовь к выбранной нами 
профессии.

В завершение торжественного меро-
приятия директор Севастопольского эко-
номико-гуманитарного института КФУ 
Наталья Лазицкая вручила 275-ти вы-
пускникам дипломы Крымского феде-
рального университета им. В.И. Вернад-
ского, 20 из которых - с отличием.

Добавим, что музыкальным подарком 
для учавствовавших в торжественной це-
ремонии вручения дипломов стало вы-
ступление неоднократных призеров Кры-
ма по бальным танцам Евгения Попова 
и Юлии Галахиной, а также вокальный 
номер в исполнении студентки 3 курса 
Алины Рыбянец.

Оксана Кравченко

Выпуск - 2019

10 июля в Доме офицеров флота состоялось торжественное вручение дипломов выпускникам 
Севастопольского экономико-гуманитарного института КФУ им. В.И. Вернадского
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МГУ, где я сейчас и тренируюсь…...
- В одном из интервью Вы сказа-

ли, что тренируетесь по 5-6 часов 
в день. Честно говоря, трудно даже 
представить…...

- Такой интенсивный режим тре-
нировок предусмотрен на сборах 
при подготовке к соревнованиям 
или чемпионатам, поскольку, что-
бы победить, нужно быть на пике 
спортивного мастерства. Сначала за-
нимаемся в зале силовыми упражне-
ниями, а потом уже в бассейне, как 
мы говорим – «на воде». Получается, 
в день по две тренировки, вот и вы-
ходит, в среднем - 5-6 часов….

- Что, на Ваш взгляд, для пловца
важнее - физическая подготовка или 
техника?

- Спринтерам на коротких дистан-
циях, думаю, больше нужна сила, 
а вот стайерам - техника. Когда у 
спортсменов присутствуют обе эти 
составляющие, и появляются чем-
пионы…...

- Какие соревнования для Вас были
самыми трудными?

- Соревнований, особенно меж-
дународных, легких не бывает - все 
твои соперники, как правило, спор-
тсмены сильные и достойные. И 
здесь все зависит только от тебя. А 
вот запомнился мне больше всего 
мой первый Чемпионат мира 2015 
года, проходивший в Бразилии, в 
Сан-Паулу. Шел дождь, температура 
воздуха  +30, а меня перед стартом 

Знай наших!
Окончание. Начало на с.1

Тогда, в 2016-м, паралимпийская 
сборная России в полном соста-
ве была дисквалифицирована и не 
смогла принять участие в Паралим-
пийских играх в Рио-де-Жанейро. 
Наша сборная в тот год провела 
свои соревнования, и некоторые 
спортсмены показали результаты 
лучшие, чем победители Паралим-
пийских игр. 

Среди тех, кто вполне мог бы заво-
евать золото в Рио и кого пригласи-
ли на встречу с Президентом России 
Владимиром Владимировичем Пу-
тиным, был и заслуженный мастер 
спорта России по плаванию среди 
спортсменов с ограниченными фи-
зическими возможностями, студент 
Севастопольского экономико-гума-
нитарного института КФУ им. В.И. 
Вернадского Андрей Граничка.

Наша сегодняшняя беседа с мно-
гократным призером Чемпионатов 
мира, конечно, о спорте. Хотя - не 
только о нем...

С Андреем Граничка мы встрети-
лись незадолго до его отлета в Мо-
скву, на тренировочную спортивную 
базу, где паралимпийская сборная 
России начнет готовиться к Чемпи-
онату мира, который в ñåíтябре 
пройдет в Лондоне.

По правде говоря, я его таким и 
представляла - сильным, уверен-
ным в себе и немногословным. Это 
те самые мужские качества, которые 
формируют у окружающих чувства 
надежности, доверия и симпатии.

- Почему всё-таки плавание? Наш 
город, насколько я понимаю, не мо-
жет  похвастаться развитой для 
этого вида спорта инфраструктурой. 
Или я ошибаюсь?

- А море? Разве хоть один бассейн 
может с ним сравниться? Это, ко-
нечно, шутка. Я родился и вырос в 
Севастополе и плаванием, с целью 
реабилитации, занимаюсь с пяти 
лет - в детстве перенес сложную 
операцию, и этот вид спорта мне 
был просто необходим. А бассейн в 
Севастополе тогда был всего один - 
в спортивном клубе Черноморского 
флота. Туда меня и возили родители. 
Здесь вы абсолютно правы. Плава-
тельные спортивные комплексы на 
сегодняшний день имеются лишь  в 
КЧФ и севастопольском филиале 

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА
Андрей Граничка, 22 года, заслуженный мастер спорта по плаванию. Членсборной команды России. Родился в Севастополе. По Гороскопу - Козерог.Многократный призер  Чемпионатов мира. В активе - более 30 золотых ме-далей. Награжден Почетной грамотой Президента Российской Федерации.Спортсмен ГБУ Севастополя «Центр адаптивного спорта «Инваспорт».Студент 5 курса Севастопольского экономико-гуманитарного институтаКФУ им.В.И.Вернадского.

вдруг охватила дрожь - я в буквальном 
смысле замерзал. Начался заплыв, и 
физические нагрузки сразу уравнове-
сили мое эмоциональное состояние. 
Тогда я завоевал свои первые медали 
на Чемпионате мира - серебряную и 
бронзовую.

- Вот эта история, связанная с не-
допуском на Паралимпийские игры в 
Бразилии сборной России в 2016 году, 
она, вообще, о чем?

- Это все было связано с нашумев-
шим, так называемым, допинговым 
скандалом. Мы, спортмены-пловцы, 
к этому делу вообще никакого отноше-
ния не имели. Все обвинения носили 
явно выраженный политический под-
текст. А когда политика вмешивается в 
спорт, ничего хорошего не получится.

Тогда руководство решило провести 
альтернативные соревнования на базе 
центра спортивных команд России 
«Озеро Круглое», что под Москвой. 
При этом появилась возможность 
сравнить собственные результаты с 

«Спорт всегда требует 
преодоления трудностей»

Заслуженный мастер спорта России Андрей Граничка: 

достижениями спортсменов-победи-
телей Паралимпиады. Я бы однознач-
но взял в Рио-де-Жанейро «золото» 
и  «серебро», и при этом еще уста-
новил бы мировой рекорд на дистан-
ции 100 метров брассом. Тогда нас 
и пригласили в Кремль, на встречу 

с Президентом России Владимиром 
Владимировичем Путиным….

- В следующем году состоятся оче-
редные Паралимпийские игры. Ситу-
ация не повторится?

- Паралимпиаду в 2020-м будет
принимать Токио. Надеюсь, никаких 
«сюрпризов» не будет. Международ-
ный паралимпийский комитет поста-
вил условие: сдавать допинг-пробы 
два раза в год - за полгода до со-
ревнований и непосредственно перед 
ними. Мы эти условия соблюдаем, 
нам бояться нечего.

- У спортсменов из Крыма проблем
с визами не возникнет?

- Теоретически такие проблемы мо-
гут быть, но этот вопрос решает наш 
Паралимпийский комитет. Во всяком 
случае, на соревнования в Шотлан-
дию в 2015 году нас пустили…...

- В мае нынешнего года на чемпио-
нате России Вы установили мировой 
рекорд. Что обычно чувствует рекор-
дсмен?

- Свой первый мировой рекорд на

дистанции 100 метров брассом я уста-
новил на международных соревнова-
ниях Iwas в Сочи, еще в 2015 году и 
получил  4 «золота».  В этом году я 
побил свой же рекорд и завоевал в 
индивидуальных заплывах еще 5 зо-
лотых медалей и 1 серебряную. Ко-

нечно, чувство радости 
и удовлетворения, как 
говорится, имело место 
быть. А еще - чувство 
глубокой благодарности 
нашему тренеру - Ири-
не Мащенко. Ирина 
Павловна, уверен - са-
мый лучший тренер в 
мире…...

- Андрей Граничка, как
человек, какой?

- Спокойный и доброжелатель-
ный…...

- К тому же еще и скромный. Ведь
чтобы стабильно показывать такие 
высокие достижения, нужно обладать 
незаурядной силой воли и целеустрем-
ленностью...

- Любой вид спорта, если им за-
ниматься профессионально, всегда 
требует преодоления трудностей.

- Наверное, приходится и в еде себя
ограничивать?

- Особых ограничений нет, просто все
должно быть в меру. Я люблю шашлык, 
пельмени, драники. Мясные блюда при 
больших физических нагрузках спор-
тсменам просто необходимы...

- Расскажите о своей семье.
- Мама моя работает бухгалтером, папа

- водителем. Семилетний брат Леша за-
нимается самбо, а сестра Вероника, ко-
торой 12 лет - большим теннисом.

- Радуются Вашим победам?
- Конечно, они ведь понимают с

каким трудом мне достаются эти по-
беды – каждая медаль дорога, как для 
меня, так и для родителей…...

- Чем занимаетесь в свободное от
соревнований время?

- Читаю книги, люблю кино, обще-
ние с друзьями также приносит мне 
удовольствие.

- Какую книгу сейчас читаете?
- Дина Беннетта «Идиотский бес-

ценный мозг». Кстати, рекомендую…...
- У Вас есть мечта?
- Я об этом как-то не задумывался.

Наверное, просто жить и заниматься 
спортом. Главное - здоровье. Нужно 
постоянно поддерживать себя. Мы 
ведь плаваем за счет рук и испыты-
ваем большие нагрузки на плечевые 
суставы. Отсюда возникают артриты 
и артрозы. Бывает, ночью просыпа-
ешься от боли в суставах. Поэтому в 
межсезонье стараюсь восстановиться, 
чтобы на следующий год отработать 
соревнования нормально.…

- Обучение в Севастопольском эко-
номико-гуманитарном инстите КФУ 
помогает Вам в спортивной карьере?

- Безусловно. Во-первых, Крым-
ский федеральный университет - один 
из лучших ВУЗов России. А во-вто-
рых, те теоретические знания, кото-
рые я получаю, использую на прак-
тике. После завершения спортивной 
карьеры, собираюсь посвятить себя 
тренерской работе. Поэтому, после 
окончания пятого курса обязательно 
буду учиться еще и в магистратуре.

-Спасибо за беседу. От имени чита-
телей «Студенческой газеты» желаю 
Вам крепкого здоровья, успехов в спор-
те - новых побед и рекордов!

- Спасибо!
Беседовала 

Вероника Маркова
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Молодцы!

Окончание. Начало на с.1 

Конкурсные испытания по про-
фессиональному мастерству в 13 
компетенциях проходили в течение 

двух дней.  66 экспертов оцени-
вали испытания, а 76 волонтеров 
помогали в самой организации ме-
роприятия. Конкурсанты 
показывали свои навыки 
и умения в изобразитель-
ном искусстве, бисеропле-
тении, вязании крючком, 
карвинге, психологии, 
дошкольном воспитании, 
художественном дизайне, 
медицинском и социаль-
ном уходе, экономике и 
бухучете, предпринима-
тельстве.

На церемонии открытия 
глава города пожелал всем 
участникам соревнований 

Все начинается с победы над собой

- Ректорские балы выпуск-
ников стали, без преувели-
чения, историческим момен-
том для нашего университе-
та. Это традиция, которую 
мы продолжаем уже пять 
лет, – собирать лучших вы-
пускников вместе для торже-
ственного мероприятия. Они 
все очень красивые, мы ими 
гордимся и ждем, что они так 
же, танцуя, пойдут дальше по 
жизни, – отметил руководи-
тель КФУ им. В.И. Вернад-
ского Андрей Фалалеев.

Праздник начался с Меж-
дународного гимна студентов 
«Гаудеамус» в звучании Сту-
дии хорового исполнения 
Таврической академии. 

Затем полонез, полька, па-
деграс, вальс и сальса пере-
межались поздравлениями и 
напутственными словами ру-
ководителей университета и 
структурных подразделений, 
которые вручили студентам 
грамоты за лучшую выпуск-
ную квалификационную ра-
боту, за высокие достижения 

в учебной, научной, культур-
но-творческой и обществен-
ной деятельности.

На ректорском балу звучала 
музыка выдающихся мировых 
композиторов в исполнении 
камерного оркестра Крымской 
государственной филармонии 
под управлением заслуженного 
деятеля искусств Республики 
Крым, художественного руко-
водителя и главного дирижера 
Дениса Карлова.

В этот вечер на паркет выш-
ли 30 танцевальных пар, а все-

го в празднике приняли уча-
стие больше 200 выпускников.

Участие в Ректорском балу 
приняли лучшие выпускники 
Севастопольского экономи-

ко-гуманитарного института 
КФУ им. В.И. Вернадского: 
направления подготовки Юри-
спруденция» - Елена Лягуш  
и Ани Акопян, направления 
подготовки «Психология» - 
Татьяна Костоломова  и ре-
дактор «Студенческой газеты» 
Руслан Савченко, направления 
подготовки «Физическая куль-
тура» - Кристина  Дроздова. 

По словам выпускницы 
Севастопольского экономи-
ко-гуманитарного института 
КФУ Елена Лягуш, учиться в 
одном из лучших ВУЗов Рос-
сии – большая честь:

-  Теперь на нас лежит боль-
шая ответственность – стать 

высококвалифицированными 
специалистами, с честью про-
неся через всю жизнь звание 
«Лучший выпускник» Крым-
ского федерального универси-

тета. Позади остаются веселые 
студенческие годы, поэтому 
для нас сегодня одновремен-
но -  и радостный и немножко 
грустный день. Мы искренне 
благодарим преподавателей, 
которые делились с нами 
своими знаниями и опытом, 
поддерживали в трудную ми-
нуту, привили любовь к вы-
бранной профессии. Желаем 
профессорско-преподаватель-
скому составу и сотрудникам 
Севастопольского экономи-
ко-гуманитарного института 
– филиала Крымского феде-
рального университета креп-
кого здоровья, личного сча-
стья и благополучия, хороших 

студентов, а нашему родному 
Университету - развития и 
процветания! 

По материалам 
Пресс-службы КФУ

«Отрадно, что у нас так много активных школьников, студентов и взрослых, которые, несмотря на ограничения здоровья, используют все воз-можности, чтобы добиться успеха, стать профессионалами своего дела. Правительство Севастополя в свою очередь сделает все возможное, чтобы движение «Абилимпикс» в Севастополе развивалось, чтобы возможностей для профессиональной реализации наших ребят было все больше и больше»

 Губернатор Севастополя Дмитрий Овсянников

Для справки
«Абилимпикс» -  международное некоммерческое движение, целью ко-

торого является развитие в Российской Федерации системы конкурсов 

профессионального мастерства для людей с инвалидностью и ограниченными 

возможностями здоровья, обеспечивающей эффективную профессиональную 

ориентацию и мотивацию людей с инвалидностью к получению профессио-

нального образования, содействие их трудоустройству и социокультурной 

инклюзии в обществе.

успехов и подчеркнул, что все они 
уже победители.

Напомним, что Севастополь прини-
мал участие в конкурсе уже  во второй 
раз. В ходе мероприятия участники 

соревнований смогли не только про-
демонстрировать свои способности и 
умения, но и побывать на экскурсии.

По итогам II регионального чем-
пионата «Абилимпикс» лауреатами 
стали 39 участников в различных 
номинациях.

А вот победителями конкурса в 

компетенции «Психология» стали 
студентки нашего института Анна 
Медведева, занявшая первое место, 
и Ангелина Сошникова, получившая 
серебряную медаль. 

В течение пяти часов наши сту-
дентки  успешно выполнили 4 мо-
дуля практико-ориентированных 
и творческих заданий. В течении 
этого времени они применяли все 
свои знания - ведь каждое из за-
даний требовало не только психо-
логических умений и навыков как 
таковых, но и проявления креатив-
ности, правильного понимая сути 
задания. 

Напомним, что Ангелина Сошни-
кова в прошлом году уже принимала 
участие в конкурсе и заняла второе 
место. А вот Анна Медведева, сту-
дентка первого курса, участвовала 
в «Абилимпиксе» впервые.

-Задания - интересные, но ну-
жен креативный подход, - делит-
ся впечатлениями победительни-
ца. -  Одно из заданий требовало  
написать программу коррекции 
проблемы в эмоциональной сфере 
ребенка при помощи анималотера-
пии. Это - терапия с животными, в 
моем случае -  с дельфинами. Опыт 
взаимодействия с дельфинами у 
меня есть. Я  считаю, что плавание 
с ними  действительно помогает. 
Мне пришлось вспомнить все, что 
мы проходили на занятиях, и это 
-  не только теория, но все тесты, 
методики. Мне помогли мои спо-
собности в структурировании ин-
формации. Ведь несмотря на то, что 
мы работали, в принципе, долго, 
времени не хватило написать все. 
Часть того, что я хотела выделить 
и рассказать даже не вошла в ито-
говый вариант работы...

На торжественном закрытии чем-
пионата Анна Медведева получила 
золотую медаль и будет  представ-
лять Севастополь на Националь-
ном чемпионате в Москве осенью 
2019 года, с чем мы ее и поздрав-
ляем!

Екатерина Рябая

Ректорский бал

Сказка для взрослых
В Крымском федеральном университете состоялся тради-

ционный ректорский бал, на который были приглашены лучшие 
выпускники магистратуры и бакалавриата всех структур-
ных подразделений и филиалов. Парадные костюмы и платья, 
красочное представление, торжественные речи, классическая 
музыка и танцы – все это сопровождало один из самых за-
поминающихся праздников в учебном году.
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Литературная студия “Лира”
Изнанка

В зеркале можно 
много чего интересно-
го увидеть. Мир, свои 
недостатки или того, 
кем ты хочешь стать. 
Счастливы только те, 
кто может там видеть 
истинного себя. Но, 

это удается немногим. 
Кате не повезло. В зеркале она 

видела лишь свою темную версию. 
Ту, которая толкала ее на безрассуд-
ства. В жизни она - веселая, добрая, 
скромная, но знает и о себе другой 
- дерзкой, слишком непредсказуемой 
и даже жестокой. Катя не помнила, 
когда увидела себя такой впервые, 
но сегодня твердо решила покончить 
с этим. Даже взяла булыжник по-
больше, чтобы разбить ненавистное 
зеркало...

Но вот беда -  оттуда на нее смотре-

ла...  она же. Маленькая перепуганная 
девушка с непослушными русыми во-
лосами и камнем в руке:

- Не надо. Я часть тебя. Твоя темная 
сторона, ты без меня не справишься и 
ничего не добьешься. Ведь без риска 
жизнь невозможна...

Казалось, каждое слово било отбой-
ным молотком в ее голове. Она знала, 
что это - правда. Но боялась принять 
ее. Каждый раз, когда она делала без-
умные, странные и нелогичные вещи, 
все, в конце-концов, заканчивалось 
хорошо. Правда, путь этот казался ей 
слишком сложным… до этого момента. 

Камень с грохотом ударился о пол 
- теперь она решится сделать так, как 
хочет она, а не все вокруг. 

Иногда даже тень может оказаться 
на твоей стороне...

Мечта
Над городом уже опустилось солн-

це. И только, когда зажглись уличные 
фонари, Соня оторвала взгляд от по-
следних строк приключенческого ро-
мана. Чтение всегда ее увлекало так, 
что она не замечала ничего вокруг. Со 
вздохом она положила книгу в сум-
ку, отряхнула платье и направилась 
домой, готовиться к экзамену. Но 
вдруг ей на глаза попался странный 
вагончик. Она могла поклясться, что, 
когда она пришла в парк его не было. 
Девушка хотела уйти, но любопыт-
ство возобладало. Она подошла ближе 
и лишь теперь поняла, что был он 
похож на вагончик... с мороженым. 
Только на четырех колесах. К то-
му-же - полностью забитый книгами. 

- Посетитель! - она в испуге отшат-
нулась и чуть не выронила сумку. Пе-
ред ней из ниоткуда появился стран-

ный маленький и седой человечек -  с 
усами и непривычно острыми ушами. 
Он весело ей улыбался. 

- Это у вас такой книжный мага-
зин? 

- Не-а, - он смешно помотал голо-
вой, а улыбка стала еще шире. - Это - 
передвижная библиотека. Мы меняем 
ваши прочитанные книги на другие. 
И консультации даем еще. Это -  но-
вая услуга. Очень популярная, между 
прочим. 

Соня с удивлением разглядывала 
полки. На них было много книг раз-
ных цветов и размеров. Они без вся-
кого порядка ютились в крохотном 
пространстве. 

- Мне нельзя читать. Я слишком 
сильно отвлекаюсь и не могу ото-
рваться, а у меня экзамены на носу, - 
со вздохом произнесла девушка. - Тем 
более потом бывает сложно вернуться 
обратно в реальность...

- А что ты хотела? В каждой книге 
свой мир. Просто люди редко замеча-
ют, как они они туда перемещаются. 
А если взять любую из этих... - он 
показал на полки за собой - то можно 
взаправду попасть куда хочешь. Толь-
ко не все видят нашу библиотеку, - с 

сожалением взлохнул ма-
ленький человечек.- Да и 
не читают уже бумажные 
книги. Поэтому бывает 
сложно погрузиться в дру-
гой мир. Все вечно куда-то 
бежат, куда-то опаздыва-
ют. Не хватает на настоя-
щее путешестсвие ни вре-
мени, ни сил. Поэтому не 
теряй такие возможности 
и возьми у нас что-нибудь. 

Соня задумалась и спро-
сила:

- Вы же даете консульта-
ции, да? Я пробовала пи-

сать рассказы... И хотела бы побывать 
в своих произведениях. Так можно?

- Конечно можно! - его лицо про-
сияло. - Но тут очень большое же-
лание надобно. Чтобы самому такой 
мир сотворить... Подожди. Где-то тут 
у меня была книга...

Он исчез за прилавком вагончика и 
через несколько минут снова, кряхтя, 
появился перед ней:

- Вот. Держи. 
Перед ее глазами оказалась самая 

обычная книга. Без драгоценных кам-
ней и украшений - в простой корич-
невой обложке. Однако, она подума-
ла, что, может быть, это - именно то, 
что она искала. И эта книга поможет 
ей понять простую истину: все воз-
можно - было бы желание...

Помня про правила библиотеки, 
она положила свою на прилавок, а 
эту взяла в руки. И в то же мгновение 
вагончик исчез - словно и не было его 
вовсе. И Соня больше никогда его не 
видела. И, конечно, даже пока не до-
гадывалась, что  где-то уже оживают 
написанные ею миры…...

Анна Медведева

Прогулка
По ночной аллее едва слышны аккурат-

ные шаги. Именно так. Кто-то явно ста-
рается не тревожить ночь. В нескольких 
метрах дорога, она не засыпает до конца 
никогда, но она и не тревожит. 

Луна, желтая, как кусок сыра, с инте-
ресом поглядывает на одинокую фигуру 
в тени. Шаг, шаг, шаг... 

На плечах, замерев, как сложенные 
крылья, висит большой серый платок. 
Он - старый верный друг. Надёжный то-
варищ, давно и неизменно прикрываю-
щий спину. 

Аллея вышла на возвышенность. Свет 
редких фонарей обрисовал потусторон-
не-бледное лицо, темные одежды, блес-
нули болотными огнями глаза. 

Невдалеке закричала ночная птица. «Это 
хорошая ночь,»- кивнула кому-то невиди-
мому. «Лучшая ночь»- прошелестел ветром 
совсем рядом ответ. Луна одобрительно 
улыбнулась и скрылась за вуалью облака. 

Оставим их наедине. Их ждут дела….

Полнолуние
Вокруг ночь, тишина, царица Луна за-

ливает мир своим благодатным светом. 
Сознание соскальзывает с привычного 

состояния и уплывает, следуя беззвуч-
ному зову космоса. Свет души слился с 
небесным, разлитым повсюду. И земля 
слышала, как точно так же, крадучись или 
открыто, миллионы людей по всему миру 
совершали подобный моцион или, даже, 
направлялись к священным местам. 

Голоса, разные, поющие на разных наре-
чиях и разными словами, слились в унисон, 
заставляя звезды взволнованно мерцать. Они 
танцевали, любили, пировали, играли и про-
сто открывались миру - и мир тоже откры-
вался им навстречу, и знал, что они точно 
так же чувствуют его, и друг друга, и меня. 

Все они, незнакомые многие в этой 
жизни, тем не менее, соединились в еди-
ном кругу, слившись в едином потоке, как 
завещали древние - в совершенной любви 
и совершенной вере...

Вероника Маркова
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Скажу откровенно, девчо-
нок можно похвалить. Они 
усердно выполнили домашнее 
задание. Тексты Ани Медве-
девой я бы условно назвал 
нравственно-философскими, 
а литературные опыты Веро-
ники Марковой - лирико-ми-
стическими. И те, и другие 
имеют право на существова-
ние. И все-таки, взявшийся за 
перо должен ясно понимать, 
что он хочет сказать. 

Источник творения важно 
держать кристально чистым, 

он должен струиться Касталь-
ским ручьем по склону сол-
нечного Парнаса.

В связи с этим - немного фа-
культатива.

В  романе  Хемингуэя 
«Острова в океане» выписа-
на сцена: баржа тащит груду 
мусора подальше от берега и 
опрокидывает всю эту свалку  
в голубую бездну Гольфстри-
ма. Вот свалка языком дыма 
уходит в глубину лазури: 
банки, газеты, презервати-
вы, носки...

Хемингуэй со сладострасти-
ем мусорщика роется глазом в 
этой куче дерьма…...

Короче говоря, выстрел из 
ружья в рот был предсказу-
ем...…

Кстати, у Хемингуэя был от-
личный рецепт  литературной 
работы. Ставьте точку, говорил 
он,  в тот самый миг, когда 
текст закипел, когда все,  что 
будет дальше, вам ясно...… Пре-
рвись, и сходи в паб. А завтра 
работа начнется легко и стре-
мительно. Нет ничего хуже, 

чем писать остывшее продол-
жение.

Нобелевскому лауреату и 
автору множества остроумных 
афоризмов принадлежит и 
этот: все хорошие книги по-
хожи - они правдивее жизни.

Рекомендую будущим психо-
логам, Ане и Веронике, читать 
хорошие книги. Например - 
Хемингуэя. И непременно - с 
ручкой в руках.

Уверен, будет о чем погово-
рить…...

Павел Шунько

Все хорошие книги - похожи




